

# 防災講演会「災害ボランティアセンターとは」

主催：苗木地区社会福祉推進協議会 共催：苗木地域自主防災会



皆さん「災害ボランティア」をご存じですか？

大規模災害発生時、公的支援や住民の助け合いでは補いきれないニーズがある場合に、ボランティアの力を借りて被災者を支援する活動です。災害ボランティアの受け入れ調整などを行うためには、「災害ボランティアセンター」の設置が必要となります。

社会福祉協議会では災害発生直後、「災害ボランティアセンター」を立ち上げ、速やかに行政や地域と連携し被災者ニーズへの対応を行えるよう設置訓練を実施しています。

11月10日（金）苗木交流センターで、NPO法人レスキューストックヤード代表理事 栗田暢之（くりたのぶゆき）さんを講師に迎えて防災講演会が開催され、約50名の方が受講されました。

「災害ボランティアセンター」の運営三原則は、「被災者中心」「地元主体」「協働」といわれており、日ごろからの「地域のつながり」が重要であることを再認識する講演会でした。



## 地域安全情報ネットワークに登録しましょう！

地域に密着した情報をメールやLINEなどで受信することができます。

- ・防災情報（火災、地震、注意報や警報、雨量など）
- ・生活安全情報（不審者、行方不明、防犯、クマなどの出没情報など）
- ・地域情報（くらし情報、イベント情報、選挙情報、子育て支援情報など）



↑ 登録手順

## 『私が守る 地球の未来！』～一人ひとりの行動で地球温暖化を防止しよう～ 苗木区長会研修（報告）



↑ 水素自動車について説明を受ける

10月20日（金）苗木区長会では、SDGs未来都市（※）である豊田市の「とよたエコフルタウン」を視察しました。

この施設では、市民、地域、企業、自然などのさまざまなものがつながり、魅力を活かしあって持続可能な「豊かな暮らし」を目指すしくみを紹介しています。

歴史や地域の特色を知ることができ、限られたエネルギーを賢く使う暮らしや現在の世界規模の社会課題を先進技術で体験しました。

持続可能な豊かな暮らしにつなげるためには、「省エネ」への取り組みが一層必要となります。日頃の暮らしを見直し、個人、家庭、地域で「省エネ」に取り組みましょう。

※内閣府地方創生推進室がSDGsに取り組んでいる都市を選定する制度

省エネポータルサイト →  
経済産業省 資源エネルギー庁





## 令和5年12月 行事予定

日・曜日	行事など
15 金	区長会
28 木	仕事納め



※行事などは変更になる場合があります。

## 年末年始休日のご案内



### ■事務所窓口業務

12月29日（金）～1月3日（水）まで休み

### ■学校・公民館施設の利用

12月27日（水）～1月5日（金）まで休み

### 《ごみ収集日》

○燃えるごみ	毎週（月）・（木）
○燃えないごみ	12月27日（水）
○資源・硬質・有害ごみ	12月15日（金）
○大型ごみ	12月13日（水）

### ごみは当日の朝出しましょう！

大型ごみは事前に申込みと手数料の支払いが必要です。☎62-0085



※ 年末年始のごみ収集は「広報なかつかわ12月号」をご確認ください。

### 苗木保育園

10月7日の運動会は天気も良く、大勢のご家族の方に来ていただき行うことができました。子どもたちも大好きなご家族の前で元気な姿を見せてくれました。

10月はほっとしょくらぶさん・園外保育・交通安全教室・総合訓練・芋ほり・年長児の木育・お茶会など楽しい行事がたくさんありました。木育では夜明けの森で「おみくじ散歩」をしながら散策を楽しみ、秋の自然に触れたり空を眺めたり…心が安らぐ楽しい時間を過ごさせてもらいました。何度も行っている場所ですが、ちょっとしたきっかけをもらうことで、見えるもの・感じる心が広がりました。



### 《苗木の人口 令和5年10月末日現在》

・人口：6,015名（先月比：-8名） 男：2,938名（-5名） 女：3,077名（-3名） ・出生：1名 ・死亡：8名

## 「苗木花の会」の仲間を募集しています！

会長：西尾雅秋 090-3563-7612

苗木交差点花壇への植栽は、年2回行われています。植替え準備から植えた後の管理まで「苗木花の会」は設立後15年の長きにわたり、「花のある景色」を地域に届けてくれています。

現在、一緒に活動する仲間を募集しています。ぜひ、ご連絡をお待ちしています！

11月4日（土）中学生ボランティアも参加し、色とりどりのパンジーの植え替えがありました。

いつも華やかな空間の創出をありがとうございます。



12月 17日 おうちの しごとは  
みんなで やろう  
毎月第3日曜日は「家庭の日」です

中津川市青少年健全育成推進市民会議

### 苗木小学校

10月28日は、「苗木の教育や苗木の子を見つめる日」として、授業参観とPTA親子音楽鑑賞を行いました。授業参観では、自分の考えを堂々と発表したり、仲間と交流を深めたりするなど、日頃の学習の成果を発揮しました。

PTA親子音楽鑑賞では、中津高校の吹奏楽部をお招きし、「美女と野獣」や「子どもの世界」などのディズニーソングに手拍子を合わせたり、演奏に合わせてYOASOBIの「ツバメ」を歌ったりして、一体感のある穏やかな時間を過ごすことができました。

